

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pamplona, un mes.. 1,25 ptas.
Fuera, trimestre. . 4 id.
Ultramar, semestre 15 id.
Extranjero, id. . 23 id.

Número suelto. . 5 céntimos.
Id. atrasado, 15 id.

PAGO ADELANTADO



DIARIO CATÓLICO-FUERISTA

ANUNCIOS

En 1.ª plana. 1 peseta línea
En 3.ª id. . 0,10 id. id.
En 4.ª id. como esquetes, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Redacción y Administración
ESTAFETA 31

Seccion religiosa

Jueves.—Santos Verónica de Julianis, virgen, Zenon y compañeros mártires.

En San Saturnino.—Cuarenta Horas.—De seis y media á ocho y media de la tarde.

En las Descalzas.—A las cinco y á las nueve de la mañana y con expuesto á las cinco y media de la tarde, se hará la novena á Nuestra Señora del Carmen.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por la conversion al catolicismo de las colectividades más poderosas é influyentes en toda la India.

PROPÓSITO.

Pedir diariamente á San Ignacio y á San Francisco Javier nos alcancen más celo por las almas.

LOS CULTOS DE SAN FERMIN

En la iglesia de San Lorenzo, donde está la capilla destinada al culto de nuestro Santo Patrono, se ve estos dias, especialmente por las mañanas y tardes, gran número de fieles.

Muchísimos de ellos han santificado las fiestas recibiendo la Sagrada Comunión en el altar del glorioso San Fermín.

A todas las misas que allí se celebran, cada media hora en el altar del frente y con frecuencia en los laterales, asiste numeroso concurso.

La funcion religiosa celebrada el dia de la fiesta en honor de nuestro Santo Patrono fué en extremo solemne y brillante. A la hora de costumbre salió la procesion en la que lucian las banderas de todos los gremios y hermandades.

En ella iban la venerable comunidad de Capuchinos, el clero parroquial, el cabildo catedral y otros muchísimos sacerdotes y, presidiendo nuestro Rvmo. Prelado, que ostentaba la banda y cruz de la Orden de Isabel la Católica, y detrás el Ayuntamiento presidido por el gobernador civil D. Tomás Moreno.

En el lugar correspondiente era llevada en andas la imagen del glorioso San Fermín. Delante de la procesion iban los gigantes y

cabezudos danzando al son de las gaitas y chunchunes; á la cabeza de la comitiva religiosa iba un piquete de guardias civiles de á caballo; dos músicas militares amenizaban el solemne acto y una escolta de la Constitucion cerraba la marcha.

No hay que decir que el desfile de la procesion fué presenciado por muchos millares de personas. Los edificios estaban engalanados.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Temperatura máxima del dia 7	34,5
Mínima del dia 8	10,5
Altura barométrica	728,0
Velocidad del viento durante las 24 horas	241 ks.

Boletin de las fiestas

DIA 9

En la madrugada

A la hora de los dias anteriores las músicas de la guarnicion y las dulzainas del país recorrerán las calles tocando diana.

En este dia no se verificará el característico espectáculo del encierro de los toros ni la novillada que le sigue, por impedirlo el haber de verificarse por la mañana la media corrida llamada

Prueba

A las nueve serán lidiados, tomando parte los matadores Guerrita, Bonarillo y Fuentes, los toros que á continuación se reseñan:

- 1 **Cabrero.** Rojo encendido, ojo de perdiz, bien armado, cuatro años, de la ganadería de los Sres. Lizaso Hermanos.
- 2 **Coronel.** Rojo, ojo de perdiz, bien armado, 4 años, de la ganadería del señor conde de Espoz y Mina.
- 3 **Tesorero.** Colorado, bragado, corni gacho, 4 años, núm. 10, de la ganadería de los señores Hijos de Diaz.

Cultos

A las diez se celebrará Misa solemne en la capilla de nuestro Patrono San Fermín, en la que cantará la capilla de la catedral una notable partitura.

Gigantes y cabezudos

Los gigantes y cabezudos recorrerán las calles y plazas, acompañados de las dulzainas y tamboriles del país.

Concierto musical

A las diez y media de la mañana se verificará en el teatro el segundo concierto de las sociedades Santa Cecilia y Orfeon con sujecion al programa siguiente:

Primera parte

- 1 "Athalie," obertura, por la orquesta, (Mendelssohn).

vestido tiene su blonda cabellera, y la luna la vela con su pálida antorcha. Y para verla en la cueva el bosque se inclina y acalla sus rumores. Y los ángeles conteniendo el latido de su corazon la contemplaban por una grieta, y cuando sobre la piedra como una perla cae alguna de sus lágrimas, con grande anhelo van á recogerla y la guardan en un cáliz de oro. ¡Basta, basta, oh Magdalena! El viento que alienta en el bosque te lleva hace treinta años el perdon del Señor. Con tu llanto la roca misma llorará eternamente, y tus lágrimas, eternamente, como un viento de nieve, sobre todo amor de mujer derramarán la blancura. Mas del pesar que la consume, nada consuela á la desgraciada, ni los pajaritos que para ser bendecidos anidaban á bandadas en el Santo Pilon, ni los ángeles que la elevaban en brazos siete veces cada dia y la mecian en el aire sobre los valedicos.

¡A tí, Señor, á tí sea dada toda alabanza! ¡Y permite que podamos contemplarte para siempre en tu completo resplandor y en tu realidad! Pobres mujeres desterradas pero ébrias de tu amor, nosotras tambien hemos derramado algunos rayos de tu eterna gloria. Colinas de Baus, Alpinas azules, vuestros silencio-

- 2 "Las tres," serenata, por el Orfeon, (P. Retana).
- 3 Concierto al piano, por el Sr. Larregla.

Segunda parte

- 1 "El adios del recluta," por el Orfeon (L. de Rillé).
- 2 Solo de violín, por el Sr. Sarasate.
- 3 Wals del "Fausto," conjunto, por el Orfeon coro de niños y orquesta, (Gounod).

Paseo

Las obras que ejecutará la música del regimiento de Constitucion, de doce á dos en la calle de Estafeta, son las siguientes: Pasodoble "A Llorena," (L. Ganne). Mazurka "Respeto y gratitud," (Arrarás). Potpourri "Las fiestas de Estella," (Romano). Sinfonía "Caprichosa," (L. Martin). Variaciones de gaita (Romano). Pasodoble "De Barcelona á Pamplona," (Arrarás).

Toros

A las cuatro y media de la tarde se verificará la tercera corrida, lidiando las cuadrillas de Guerrita y Fuentes las reses siguientes:

- Seis toros de la ganadería de D. Anastasio Martín, de Sevilla, con divisa verde y encarnada.
- 1 **Verdugo.** Cárdeno claro, bien armado, número 19, 5 años.
 - 2 **Peregrino.** Cárdeno claro, bien puesto, algo corni-abierto, núm. 39, 5 años.
 - 3 **Merenguito.** Negro meano, bien puesto, algo gacho, núm. 51, 5 años.
 - 4 **Maragato.** Colorado, ojo de perdiz, bien puesto, núm. 56, 5 años.
 - 5 **Almendrito.** Colorado, algo corni-apretado, núm. 72, 5 años.
 - 6 **Ermitaño.** Castaño oscuro, albardao y bien puesto, núm. 16, 5 años.

Servicio parroquial de enfermos

- San Saturnino.**—Sr. Coadjutor, Mayor, 74, 2.º
San Juan Bautista.—Sr. Coadjutor, Mercaderes, 33, 4.º
San Nicolás.—Sr. Parroco.
San Lorenzo.—Sr. Parroco.
San Agustín.—Sr. Coadjutor, San Agustín, 8, 3.º

CARTA DE SESMA

El pedrisco del dia 6

Permítame, señor Director, que en nombre de este pueblo consternado y abatido, no obstante su heroica resistencia para todos los infortunios, lance, desde las columnas de su ilustrado periódico, un sentido gemido de dolor, al que espera este vecindario han de responder la compasion general y un rasgo extraordinario de proteccion por parte de S. E. la Diputacion foral y provincial.

vos barrancos, vuestras agujas, de nuestra predicacion hasta el fin de los siglos guardarán el recuerdo grabado en la piedra. En las soledades pantanosas al fondo de la isla de la Camarga, la muerte nos alejó de nuestros dias de trabajo. Como sucede á todas las cosas caidas, el olvido ocultó bien pronto nuestras tumbas. La Provenza cantaba y el tiempo transcurría, y como en el Ródano la Duranza pierde al fin su corriente, el hermoso reino de Provenza en el seno de Francia por fin se recluyó. ¡Francia lleva contigo á tu hermana! dijo su último rey. ¡Yo muero! ¡Dirigíos las dos juntas hacia el porvenir vereis la noche rebelde huir ante el resplandor de vuestras frentes unidas. Renato ¡cumplió este hermoso hecho. Una tarde que dormitaba en su lecho de plumas, nosotras le mostamos el lugar donde estaban nuestros huesos. Con doce obispos, con sus pajes, con su brillante corte y sus ricas vestiduras, el rey vino á la playa y bajo los almajos encontró nuestras fosas.

Adios, Mireya, el tiempo vuela. Nosotras vemos la vida que tiembla en tu cuerpo como una luz que se apaga. Antes que el alma la deje, partamos hermanas, partamos presto. A las hermosas alturas preciso es que llegemos antes que

La sequía y la constante escasez de las cosechas en Sesma, los apuros de su municipio, las estrecheces económicas de estos honrados vecinos á pesar de su laboriosidad y de los recursos de su ingenio para luchar por la vida, considéranse por todos como cosa ordinaria y corriente, como fatal consecuencia de las deplorables condiciones de su suelo y situacion topográfica, y no llaman la atencion ni conmueven, á la manera que no interesan ni conmueven, tanto como debieran, los harapos y las miserias del pobre. Pero si los harapos de éste se convierten en desnudez y sus miserias en hambre, ¿faltará caridad para vestirlo y alimentarlo? Si la situacion de este pueblo es horriblemente aflictiva, seguramente mucho más que lo pueda ser la de otro cualquiera de Navarra; si ha perdido todas las esperanzas, y carece ya de medios para continuar luchando; ¿no podrá esperar que se le tienda la mano, y que se le den los alientos, que ya le faltan, y los medios de que carece, para continuar trabajando y viviendo?

Completamente perdida la cosecha de cereales, hasta el punto de que muchos no han recolectado un solo robo de trigo y los que más, no habrán obtenido lo que sembraron, quedaba á este pueblo una esperanza: las viñas. Con el importe de la uva, que casi todos hubieran vendido, se contaba para comprar el trigo necesario para la siembra. Pues bien, Sr. Director, Sesma ha perdido su última, su única esperanza. ¡Ya no hay fruto ni parra en las viñas! Todo, absolutamente todo, ha quedado destruido!

El dia 6 á las doce se observaron las primeras señales de una tormenta, al parecer, lejana; á las doce y media se desencadenó un viento huracanado, que hizo temer por la seguridad de los edificios; y momentos despues descargó durante un cuarto de hora en seco, con violencia aterradora, y seguido por último de una lluvia torrencial, el pedrisco más terrible de los que recuerda este pueblo. El desastro ha sido general, pues no se ha librado de él más que una pequeñísima parte de este extenso término. Cuatro horas despues se veian amontonadas las piedras en algunos sitios opuestos á la direccion de la tormenta.

Este es el cuadro que ofrece la villa de Sesma. Las tintas no estan recargadas. Pone espanto en el ánimo la contemplacion del porvenir, que espera á estos desgraciados habitantes, y surge en la memoria, como amenaza terrible, el recuerdo de lo sucedido en la última década del pasado siglo, en la cual Sesma fué abandonado por sus moradores durante cuatro años. ¡Dios no permita que se realicen tan tristes presentimientos!

Doy á V., señor Director, las gracias anticipadas por la publicacion de esta carta, ofreciéndome como su más atento s. s. q. b. s. m.

JACINTO BARANGUAN.

Sesma 7 Julio 1896.

CANTO DUODECIMO

LA MUERTE

En el país de las naranjas, á la hora en que el dia de Dios se evapora, cuando los pescadores despues de haber tendido sus nasas conducen las barcas al abrigo de las rocas y las muchachas soltando las ramas se ayudan entre sí para cargar sobre la cabeza las cestas llenas ó para ponerlas debajo del brazo: de las riberas donde el Argens serpentea, de las llanuras, de los cerros, de las veredas, se eleva á lo léjos un prolongado coro de canciones. Mas balidos de cabras, cantos de amor, sonos de churumbela, poco á poco en las parduscas montañas se pierden y llegan la sombra y la melancolia. Asimismo de las Marias que remontan su vuelo las palabras se extinguian... se extinguian poco á poco, de nube de

52 Folletin de EL ARALAR

MIREYA

POEMA PROVENZAL

DE

FEDERICO MISTRAL

Hoy dia levantas la cabeza de nuevo: antes que sople la tempestad recuerda en medio de tu tempestad en medio de tus fiestas que los llantos de Magdalena bañan tus olivos!

Colinas de Ex, crestas desiguales de Sambuca, viejos enebros, grandes pinos que cubris los barrancos del Esterel, y vosotros enebros de Fenicia que poblais la Trevaresa, ¡volvéd á decirnos de cuánta alegría fueron transportados vuestros valles cuando pasó Maximino llevando la Santa Cruz!

¡Mas no ves allá abajo aquella que con los blancos brazos cruzados sobre el pecho está orando al fondo de una cueva? Ah, pobre infortunada! Sus rodillas se magullan en la roca dura, y por todo

Discurso importante

Creemos que los lectores convendrán con nosotros en que merece ese calificativo el discurso que el Cardenal Mons. Cretoni, Nuncio Apostólico en Madrid, leyó en el solemne acto de imponerle la reina regente la birreta cardenalicia. Es el siguiente:

«SEÑORA:

No hay fuentes más puras y abundantes de la elocuencia como la gratitud y sin embargo yo que vengo aquí poseído de la gratitud más profunda por la emoción, de buena gana enmudecería en estos solemnes instantes si con el silencio pudiera satisfacer a mis imprescindibles deberes.

Facilitarme, por fortuna, el cumplimiento de la obligación imperiosa que me impone este acto memorando, de una parte la excelentísimo del Pontífice rey que se digna enaltecer a quien no tiene otro linaje de méritos que los que creyó ver en el hijo obediente y sumiso, la benevolencia del padre; de otra la suma de virtudes acumuladas en la soberana ejemplar que representa hoy en este templo al Supremo gerarca.

¡Qué paralelo tan hermoso y tan justificado podría tejer entre ambas colosales figuras, un entendimiento más privilegiado que el mío!

Leon XIII ama y bendice a su siglo en cuanto éste manifiesta de generoso y grande y le amonesta y le atrae con inefable amor en cuanto tiene de audaz y de ensoberbecido.

Vos, señora, cumplís con igual fidelidad vuestros destinos ilustrando y enriqueciendo vuestro pueblo con los resortes y frutos de vuestra inteligencia, discreción y prudencia.

Leon XIII va cerrando con su sabiduría y su celo los abismos abiertos entre la ambición y la justicia, entre la violencia y el derecho. Vos supisteis tender escalas y puentes salvadores entre aspiraciones encontradas y unir con estable concordia espíritus que acariciaban y mantenían aquellos ideales.

Leon XIII, muy lejos de ahuyentar a los entendimientos extraviados y a los corazones altivos con los rayos del anatema, los dominó con el raciocinio y los cautivó con la dulzura.

Vos, lejos de abrigar rencores contra los enemigos del trono, no solamente los perdonásteis sino que también los favorecisteis en la medida que lo consentía la obligación sagrada de ser el ángel tutelar de vuestros augustos hijos.

Leon XIII es alentador sublime de los que trabajan con fe sincera y los obreros miran en él al Padre que consuela y al guía y consejero que salva.

Vos mostráis igualmente al poderoso los medios y las venturas de proteger al pobre y al pueblo siendo constante consoladora de los que sufren y madre solícita de los desgraciados.

Leon XIII ha impuesto a los publicistas y a los políticos en las esferas del derecho de gentes, principios y verdades que estaban desconocidos u olvidados, y la aureola de su grandeza le mereció ser árbitro en los litigios de los príncipes y en los conflictos de las naciones.

Vos habéis infiltrado por admirable modo el espíritu de clemencia en las prudentes severidades de una legislación sabia, y todos reconocieron y ensalzaron vuestra equidad y vuestra moderación.

A Leon XIII le ha tocado vivir en una época de tremendas crisis y de situaciones difíciles; pero esas situaciones y crisis elevaron a incommensurable altura su prestigio, porque en ellas se evidenció la rara superioridad de sus talentos.

A vos, señora, cupieron también en suerte días de peligros y de acerbos dolores, y en ellos patentizásteis la claridad de vuestro juicio y el temple de vuestra alma, hasta el punto de haber merecido los elogios del augusto Pontífice, las simpatías de los reyes y los homenajes de Europa.

En suma, vos, lo mismo que el inmortal Pontífice, llevásteis, respectivamente, vuestra inteligencia y vuestros esfuerzos hasta donde lo reclamaban vuestra misión y vuestros deberes, y de tal modo superabundaron las luces y las gracias, que aun allí donde no era en manera alguna posible despertar el amor, quedaban amortiguados los odios por el influ-

jo de las virtudes, y se declaraban en cambio el asombro ó respeto y la alabanza.

Ahora bien, señora: un tan incomparable Pontífice como Leon XIII no podía menos de dar multiplicadas pruebas de singular afecto a una reina tan esclarecida como vos lo sois y a un tan heroico y tan religioso pueblo como lo es el pueblo cuyos destinos os están confiados y yo tuve la grande satisfacción de ser intérprete de sus sentimientos y sus predilecciones.

Leon XIII ha alentado en todo tiempo los desvelos de V. M. para educar en el santo temor de la justicia eterna el corazón de vuestro augusto hijo, su ahijado, y bendecía el continuo afán con que custodiando el trono del nieto de tantos reyes, ennoblecáis más y más la frente ya ceñida por preciosa diadema, y robustecéis al par la débil mano que ha de empuñar el cetro cuando luzca el sol radiante, ya hoy clarísima aurora, en la vida del gracioso niño.

Leon XIII bendijo asimismo entusiasmado a ese ejército español que escribió tantas fechas gloriosas en todos los continentes, y yo, trémulo de emoción, repetía las palabras del venerable anciano con la esperanza firmísima, ¿qué digo? con la convicción perfecta de que tan sufridos y valerosos soldados, tan expertos caudillos, tan brillantes legiones, reducirían de nuevo a la obediencia al mal aconsejado hijo que se reveló en su locura contra su propia madre; acto aquel, señora, tan conmovedor y grandioso que la Historia lo guardará perdurablemente en sus páginas, puesto que no bastó a vuestro celo acudir presurosa a presenciarlo, sino que quisisteis hacer memoria de él el día que inaugurásteis las Cortes.

La triste nota de esa malhadada lucha me hace terminar diciendo que estos instantes serían los más felices de mi vida, si fuera también feliz esta grande nación que yo íntimamente amo, como amo el suelo en donde tuve mi cuna.

Si, señora, España me ha hecho español, porque yo encontré en España la afabilidad de los monarcas, la consideración de los gobernantes, las generosas adhesiones del episcopado y del clero, los arranques de la general hidalguía, planta nativa de la antigua Iberia, la acendrada fe de todos los españoles que fué, en cuantas regiones he visitado, encanto de mi alma y consolación indecible para el Padre común de los fieles, al cual transmitía mis puros júbilos como bálsamo de salud para sus hondas aflicciones. ¡Oh! cuán dichoso me consideraría yo, si antes de salir de esta tierra privilegiada pudiera ser testigo de sus definitivos triunfos en las remotas islas que ella ganó para la fe de Cristo y para el concierto universal de la verdadera civilización; si yo lograra ver que el pueblo rebelde é ingrato, después de ser sometido por vuestras victorias, comprendía al fin que sus intentos fueron delirio y que la emancipación con que soñaba nunca lo podía conducir a otro término que a las más sangrientas discordias, a la degradación y al infuntino.

Tales son mis más sinceros votos, y me complazco en asegurar, señora, que jamás olvidaré que tengo dos patrias; que cuando alocó mi vista al espacio en la risueña Italia, creé mirar este cielo que, por lo azul y límpido, es hermano de aquel cielo que obligado a un tiempo por el reconocimiento y el amor, me postraré con frecuencia delante del Altísimo rogando que V. M. goce de las copiosas mercedes y de las santas alegrías de doña Berenguela y doña Blanca de Castilla; que vuestro inocente hijo, inspirándose en las creencias y en las hazañas de sus ínclitos abuelos, raye a la sobrehumana altura de San Luis y San Fernando; que vuestras candorosas hijas y toda la real familia participen de los ricos tesoros de virtud que éstos nombres recuerdan; que el pueblo español, por último, tan probado en el crisol de las contradicciones, pueda contemplar reverdecidos en fuerza de su fe, de su unión, de su heroísmo y su perseverancia, todos los inmarcesibles laureles adquiridos en los días de los Reyes Católicos, de Carlos V y de Felipe II.»

LA PROVINCIA

Se habla de varias raterías cometidas en varios puntos de la población en momentos de aglomeramiento de gente.

A un señor le fué quitada una cartera, que el caco abandonó, recibiendo, en premio de su acción, una buena bofetada.

A una mujer que se hallaba en el grupo de las que ayer mañana esperaban turno para

comprar carne de toro, le quitaron el portamonedas, que no ha vuelto a ver.

Y de algun otro suceso semejante se habla de público.

Los encierros de los toros destinados a la lidia y las novilladas que a continuación se verifican, han sido estos días espectáculo tan animado y concurrido como otros años, y en ellos no ha ocurrido ningún incidente lamentable.

Ayer mañana se quedaron en la plaza dos toros, y aunque uno de ellos estuvo a punto de alcanzar a un joven y empujó a otros que estaban sobre la valla, no causó desgracias.

Se ha dicho que antes de entrar en la plaza, algún muchacho sintió de cerca el asta de un toro, pero sin más consecuencias que un rasgón en el traje, y que otros dos jóvenes estuvieron bastante apurados.

En la primera corrida de toros los gaiteros de Estella y la banda del regimiento de la Constitución ejecutaron un precioso zortzico que el insigne Sarasate compuso para sexteto y que ha sido arreglado para banda y dulzainas reunidas.

En la plaza del Castillo también han ejecutado las citadas otras composiciones con delectación del público.

En el ferial de objetos manufacturados todas las tiendas están ocupadas, y la variedad de objetos no puede ser mayor.

A todas horas, desde las primeras de la mañana hasta las últimas de la noche, está el ferial convertido en paseo agradable y concurridísimo.

Como todos los años, de doce a dos de la tarde se convierte estos días en paseo la fresca calle de la Estafeta. La afluencia de gente distinguida es muy grande.

Una música militar ameniza el acto.

Las churrerías del Ensanche no descansan un solo momento en el despacho de la sabrosa pasta, que, apenas confeccionada, arrebatan centenares de aficionados.

Aunque la feria de ganados no suele llegar a su esplendor hasta el día 11, es grande el concurso de feriantes que ya se ven por las calles.

Se ha cometido un robo en una casa de la calle de Zapatería.

Segun voz pública, los cacos se llevaron cierta cantidad de dinero, marchando a repetir la hazaña en una casa de la calle de Pozo Blanco; pero no tardaron en caer en poder de la policía.

Las fiestas de esta ciudad van celebrándose en la forma ya tradicional con gran animación y concurrencia.

La afluencia de forasteros es considerable. Así es que la población presenta el aspecto más animado. Calles, plazas, paseos, ferias, lugares destinados a espectáculos, todo se ve lleno de gente.

Casi repentinamente falleció anteayer el coronel jefe de esta zona militar, señor Miñano.

Por la tarde se verificó la conducción del cadáver, que oímos sería trasladado a Tafalla y de allí a Falces, siguiendo al coche mortuorio muchos carruajes ocupados por personas distinguidas.

Fuerza del regimiento de Cantabria con la banda hicieron los honores al difunto.

Que su alma descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Este año se nota que ha concurrido menos gente de la clase baja que otros años a las fiestas de esta capital, lo que se debe sin duda a la crisis económica por que atraviesan los pueblos de Navarra.

En cambio se observa gran concurrencia de personas de calidad.

Se hallan aquí el ex-gobernador militar de esta provincia Sr. Sanchez Gomez y el que lo es de San Sebastian, general señor Lopez Illana.

De las Vascongadas y Francia vinieron un gran número de velocipedistas, haciendo su viaje en las correspondientes máquinas.

De Saint Jean Pied du Port hay aquí muchas personas distinguidas.

También se ha visto un buen número de jefes y oficiales de caballería de Arlaban de la guarnición de Vitoria.

Como todos los años, se ha reconcentrado en esta capital guardia civil de varios puestos por si su intervención fuera necesaria durante las fiestas.

Es de esperar que nada ocurrirá que reclame esa intervención, pues el pueblo navarro está dando nuevas muestras de que sabe conciliar perfectamente la mayor expansión con la corrección más exquisita.

La gente de bronce se divierte día y noche y hasta este momento no tenemos noticia de que haya ocurrido el más insignificante accidente desagradable.

Un pueblo desgraciado

Entre los no pocos de Navarra que se hallan en situación lastimosa, creemos corres-

ponde en justicia lugar preferente a Sesma. Bien lo demuestra la carta, que en otro lugar de este número publicamos, escrita por nuestro distinguido y querido amigo D. Jacinto Baranguan, de cuya escrupulosa veracidad respondemos.

Ni una palabra hemos de añadir a la elocuente exposición de los hechos que en dicha carta se contiene; pero, si nos abstenemos de recargar el colodrillo de ese cuadro de desolación, no podemos dejar de apoyar la solicitud de socorro que, en nombre del vecindario de Sesma, formula el ilustrado comunicante.

Un día tras otro hemos apoyado suplicas fundadas en motivos semejantes, aunque, en nuestro concepto, no tan aflictivos: ¿cómo dejar de interesarnos hoy por un pueblo que, según la carta a que nos referimos, está a punto de quedar despoblado, por no hallar su vecindario en él medios de subsistencia.

Tenemos confianza en que será benévola mente escuchado el gemido de dolor de que nos hacemos eco; y mientras de un modo u otro recibe el infortunado vecindario de Sesma el medio de atenuar en parte su angustiosa situación, le recomendamos de una vez más, y más notable que nunca, ejemplo de resignación proporcionada a su religiosidad.

En la calle de las Navas de Tolosa se ha instalado una exhibición de vistas diorámicas de todos los países del globo y un gabinete de audiciones fonográficas por el último invento del célebre Edison.

Hemos oído ponderar el mérito de las exhibiciones y audiciones que se ofrecen en dicho local, que nos proponemos visitar para informar a los lectores.

Los vinos navarros de 14° a 15° se han cotizado durante la última semana en Bardeos de 295 a 300 francos por tonelada de 905 litros.

Y en París-Bercy de 30 a 39 francos por hectolitro.

De los barracones de espectáculos que hay en la parte del Ensanche, sólo hemos visitado el de la colección de fieras y el de «el hombre de las selvas».

Del primero ya hablamos hace días y sólo diremos que es muy visitado.

Rham-A-Sama es un sér notable, sin que en manera alguna admitamos el calificativo, que se le da en el prospecto, de tipo intermedio entre el hombre y el mono. A pesar de nuestra incompetencia, no vacilamos en asegurar que Rham-A-Sama no es un ejemplar de ese tipo, que nadie ha podido encontrar.

Hecha esta salvedad, diremos que Ram-A-Sama merece ser visto por cuantos tengan afición a exhibiciones de esa clase. Su estatura es muy baja, y entre sus particularidades sobresalen el largo y espeso pelo que cubre su piel, el tener la lengua muy corta, y dos carreras de dientes.

La colección de fuegos artificiales quemada en la noche del 7 fué magnífica y entretuvo agradablemente a la numerosa muchedumbre que había en la gran Plaza del Castillo.

Los toros

(DESDE EL BALCON)

1.ª corrida

Por San Juermin, mi Patron,
Que un chico del periodismo,
Aunque sea del más neo,
Tiene que escribir hoy día
Lo mismo de teología
Que revistas del toreo.
Y diga usted que no entiende
Ni pelota de tal arte,
(O ciencia si se pretende).
Dirá el lector, con razon:
Qué tanto hablar de fuerismo,
De mestizos, liberales,
Carcas y otros carca... males?
En fiestas se habla de toros,
De gigantes, de conciertos,
De fuegos artificiales,
Luminarias, y de danza,
Tarascas y otros entuertos.
Pues de José la privanza
Porqué así con Faraon,
Y en sus trojes del buen rigo
Abunda la provision?
Y aunque no se me da un higo
Por cosa tan baladí,
Reseñemos la función,
Pues puya más, palo menos,
La cosa, según creemos,
Fué así.

Con un calor sofocante nos dirigimos a la plaza, que presentaba un aspecto deslumbrador por la mucha gente y buena, que llenaba todas las localidades.

En los palcos y en las gradas
Mujeres de buen trapío;
To lo emás der gentío,
Por tendido y andanadas.

Presidía la función el señor gobernador, quien a la hora señalada, después del pasear, tiró la llave, que fué recogida a pulso, y abierto el chiquero, saltó el

1.º Barquero, cuyas señas personales eran rojo claro, oji-negro, bien armado, de cinco años. Vestía como sus hermanos de la fami-

Como nos proponemos emitir juicio sobre los conciertos musicales despues que hayan terminado, nos limitamos a decir, acerca del primero, que fue brillante, así por lo esmerado de la ejecución de las escogidas composiciones que figuran en el programa, como por lo numeroso y selecto del concurso.

Sarasate y Larregla, como podia esperarse de tan afamados artistas.

La minoría fusionista

Madrid 8 (4,15 t.)

La minoría fusionista ha adoptado acuerdos encaminados a dificultar la aprobacion de los presupuestos, mediante una discusiod detenida y larga.

Créese que con ese plan será imposible dicha aprobacion.

Tambien ha acordado la mayoría fusionista designar un ex-ministro del partido, para que ayude a Sagasta en la direccion del partido.

TELEFONEMA DE LA BOLSA

Madrid 8 (5,28 t.)

BOLSA DE MADRID.

Table with financial data: Deuda perpetua al 4% interior, Id. id. fin corriente, Id. id. fin próximo, Deuda perpetua al 4% exterior, Acciones del Banco de España, Deuda amortizable al 4%, Compañía arrendataria de Tabacos, Billetes de Cuba (1886), Id. id. (1890) liberadas.

CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO.

Table with exchange rates: Paris, a la vista, Londres, a la vista.

BOLSA DE PARIS.

Table with exchange rates: 4% exterior, 3 por 100 francés.

Alcance telegráfico

Madrid 9 (2,15 m.)

Mientras los fusionistas y otras minorías buscan medios de entorpecer la aprobacion de los proyectos presentados por el Gobierno, éste insiste en su empeño de que sean aprobados los presupuestos y demás no cerrando las Cortes hasta conseguirlo.

Y, por lo que puede influir para este resultado, Cánovas dice que en el caso de que el Gobierno se vea, por no ser aprobados sus proyectos, sin medios de gobernar, las oposiciones cargarán con la responsabilidad de las consecuencias que esto ocasione.

De Cuba

En un telegrama oficial que ha recibido el Gobierno, manifiesta el general Weyler creencia de que está herido el cabecilla José Maceo.

ANUNCIOS

SOMBREROS

GRANDES EXISTENCIAS ÚLTIMAS NOVEDADES

en competencia con los de su clase.

El inteligente público pamplonés encontrará gusto, baratura y excelente resultado. Esta casa, en relacion directa con las mejores fábricas nacionales y extranjeras, facilitará sombreros a precios fabulosamente baratos.

Si hay quien contrareste a este anuncio verdad, se hará rebaja de una peseta, respectivamente, en cada una de las clases.

IMPOSIBLE COMPETENCIA

A LA SUCURSAL DE VITORIA

PRECIOS

Sombreros de paja, para caballeros, ala recta a 8 pesetas. Id. id. id. forma cordobés, a 4 y 5 pesetas. Id. de fieltro armados, a 4, 6, 8, 10, 12 y 14 pesetas los superiores. Id. id. flexibles, a 4, 5, 6, 8 y 9 pesetas. Id. de copa alta, a 16 y 18 pesetas. Gorras de novedad.

Se reciben encargos y arregls en el ramo de sombrereria.

Casa núm 1, esquina a Estafeta y Mercaderes

(ANTIGUA MODA ELEGANTE)

PAMPLONA

Las cuadrillas con deseo de trabajar y en general todos han cumplido, sobresaliendo Guerrita. Su compañero, hay que decirlo con pena, no pasa de novillero a juzgar por la faena de estos dos dias, aunque en el último toro ha hecho algun pinito. La entrada un lleno completo.

Ultima hora

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 8 (1 t.)

De Cuba

Habiendo calumniado al ejército que opera en Cuba, el corresponsal que en la isla tiene el periódico yankee Le New York Journal, un expicapan español, apellidado Ampudia, ha querido vengar al ejército desafiando al corresponsal citado; y, concertado el lance, hoy se verificará, segun anuncia un despacho de la Habana.

La próxima quinta

Está ya definitivamente resuelto por el Gobierno que los reclutas del próximo reemplazo ingresarán en caja en la primera decena de Setiembre.

Asimismo está decidido que el cupo de ese reemplazo destinado a Cuba se embarca, para ser trasladado a la isla, en varios vapores y distintos puertos en el mes de Diciembre de este año.

Noticias de la guerra

Madrid 8 (1,40 t.)

Los despachos de la Habana recibidos hoy dan, entre otras menos interesantes noticias acerca de la campaña, las siguientes.

El general Luque ha practicado un reconocimiento en la comarca de Sancti Spiritus, consiguiendo ahuyentar a los rebeldes de varios puntos y destrozor un campamento de los enemigos.

En Izarita la columna mandada por el coronel Molina ha batido a la partida de García y otras.

La columna Nario está ocupada en perseguir a la partida de Lacret, no dejándola descansar.

En la trocha de Mariel continúan los ataques que en distintos puntos realizan las partidas; pero todos ellos han resultado infructuosos, pues las tropas que cubren la línea, rechazan en toda ella las acometidas de los rebeldes.

La última expedicion filibustera

Madrid 8 (2 t.)

En vista de los diversos rumores que han corrido acerca de la expedicion que, no ha mucho, salió de Cayo Hueso para Cuba en el vapor Tree Friends y sobre el paradero de éste, he procurado averiguar la verdad de lo ocurrido, y de mis informes resulta que el citado vapor filibustero ha regresado tranquilamente a Cayo Hueso, pero sin haber podido desembarcar en Cuba la expedicion que conducia.

Al frente de ésta iba el cabecilla Castillo, el cual llevaba 64 hombres, armas y pertrechos de guerra.

Ultimas noticias

Nos dicen que anteayer cayó en Urcuz una terrible granizada que arrasó los campos en todo el terreno a que alcanzó.

Pobres pueblos! Qué infausto recuerdo va a quedar en no pocos del verano de 1896!

La recaudacion obtenida ayer por venta de billetes para la corrida de toros excedió en 1250 pesetas a la de la segunda corrida del año anterior.

La iluminacion a la veneciana, que lució anoche por primera vez en la Taconera, es magnífica, está bien ideada, y resultó de gran efecto. A esto contribuyó la calma reinante en la atmósfera, a pesar de la cual se quemaron muchos farolillos.

lia Lizaso, de Tudela, el uniforme blanco y encarnado de la casa. Tomó tres varas de los de tanda y se escamó un poco el bicho. El Guerra hizo con el toro las monadas que sabe y el Mogino y Molina le colgaron tres pares de rehiletes buenos, siendo el primero superior, despues de dos salidas en falso.

Cambiada la suerte al toque de clarin

Y, hecho el saludo Al corregidor En busca del toro Váse el matador.

Pasó el toro Rafael con valor y maestría y despues de una estocada bien puesta lo remató de un descabello a pulso.

Hecha la policía, salió el Peluquero, retinto colorado, de mucha lámina y bien criado y despues de tomar algunas varas, casi sin querer, recibió del mismo modo los palitroques que con ayudas le propinaron los chicos del Reverte.

Bonarillo, de oro y azul, como debió ponerse, despues del brindis

Hacia el toro huido Se arranca y ¡zas! De un golletazo La muerte le da.

Tendero, retinto oscuro, liston, corniabierto hizo una salida como correspondia a su bravura la cual mostró sobre todo en el primer tercio no hartándose de varas pues pasaron de diez las que recibió. Los espadas se lucieron en los quites. Los del Guerra le clavaron tres pares uno de ellos muy bueno, concluyendo Guerrita con el cornüpeto de una estocada que fué la de la tarde.

Entran las mulillas Y enganchan el bicho Corre que te corre, Al rastro, de fijo.

Salió en seguida el Papelero, retinto oscuro, aldi-negro, bien armado, que tomó diez varas de los piqueros, haciéndole los honores los espadas aunque le hubieran honrado más, si lo hubieran banderilleado mejor, sobre todo Bonarillo.

Este, que en toda la tarde estuvo muy desgraciado, concluyó con el Papelero de otro golletazo; y van dos. Cada uno tiene su modo de matar toros. Recibió una ovacion de pitos.

El 5.º toro habia sido marcado con el mote de Caramelo, tambien retinto colorado, ojo de perdiz y bien armado. Recibió siete varas matando dos caballos y despues de tres pares de banderillas que le pusieron los discípulos del Guerra, lo trabajó éste con lucidez y serenidad concluyendo su faena con una buena estocada. De tres, tres. Escuchó palmas merecidas y le tiraron la oreja.

El último fué el Pontonero al que abrieron la puerta dos veces y, si no tan duro como el anterior, tomó con voluntad varios puyazos capeándolo los maestros en los intermedios. Los banderilleros estuvieron con él un tanto desgraciados pero el padrino desgraciadísimo, pues estuvo a pique de pasar el puente con el Pontonero, que desarmó al espada, el cual tuvo que arrojarse al suelo haciéndole paso a su enemigo.

Tras tres pases y otros ciento Y unas cuantas cuchilladas Se acuesta el toro; por cierto Que yo ya tenia ganas.

En resumen, la corrida no puede calificarse como buena. De los matadores, el Guerra; y de los demás... el Guerra. Caballos muertos, nueve. La entrada, como del dia de San Fermín.

2.ª CORRIDA

Mucho calor ¡chachipél En la plaza mucha gente, El arcade presidente. Si quieusté mas, pidaosté. El alcalde cual Guzman La llave del palco tira, Como arroja el puñal Por los muros de Tarifa.

La que, como ayer, cogió a pulso el alguacil de plaza y abierta la puerta, salió el

1.º Apellidado Fuerista que se lanzó uno tras otro sobre los dos picadores de tanda y huyendo de las varas, buscó salida saltando al callejon con tan mala fortuna que se desdijó tal vez, acostándose enseguida; y despues de breves momentos de espectacion le dieron uno ó varios puntillazos dejándolo en el sitio.

Mala sombra ha tenido el Fuerista. Si fuéramos supersticiosos, temblaríamos... pero quién dijo miedol

Segundo. Vestía como sus hermanos la librea verde y encarnada de la noble casa del conde Espoz y Mina. Hizo una salida reposada tomando ocho varas sin más consecuencias que un caballo muerto. Algo blando.

Al primer par, bien puesto, saltó la valla poniéndole otros dos y medio en su sitio. El Guerra, de oro y grana, dicho el discurso y despues de varios pases, corto y ceñido, alguno demasiado, marcó bien una estocada. Comenzó de nuevo la brega y, aunque algo descompuesto el toro, le dio una media a volapié que lanzó al ruedo el bicho. Muchas palmas.

3.º De las señas ya conocidas y de muchas piernas que lució antes de tomar varas. Tiró un caballo y aunque quedó al descubierto el jinete, acudió luego el Bonarillo, capeando bien. Lo mismo hizo Guerrita despues de otra vara, y en otra el Bonarillo estuvo bien; y despues de recibir otras cinco ó seis, dejó tres caballos muertos. Muy bien los quites; y jinetes y peones hicieron una brega lucida. Dos pares y medio de banderillas bien puestas. Bonarillo, de verde y oro, pasa al toro con ayudas al principio y luego solo con más serenidad que ayer. Señaló una estocada como una banderilla y otra despues de varios pases al mismo aire hasta la cruz, acostándose el toro. Muchas palmas entre algunos pitos, no del todo justificados.

Despues del arrastre amenizado por la gaita en combinacion con la banda, saltó y vino el 4.º con ganas de pegar, desmontando al primero de tanda, que estaba desprevenido, y recibiendo 6 ó 7 varas largas, muy largas. Cuando estábamos más a gusto tocó el cambio de suerte, faltando el público al respeto a la autoridad. Colgaronle tres pares bien puestos, sin lograrse el cuarto despues de tres tentativas. La faena del Guerrita fué tan lucida como todas las suyas, con muchos y buenos pases, algunos superiores, terminándola con una media. Sacó la espada y dió otra de primer orden y le ayudó a bien morir rascándole la frente. Tras de un intento de descabello lo consumó todo, con otro. Así, así, solitos los maestros con el toro. Aplausos ganados.

Terminados los acordes del patriótico Guernikaco arbola, se presentó el 5.º... que mostró su poder en varas así como su bravura. Recibió cinco varas desmontando a los ginetes y matando dos caballos. Otras dos, y dos caballos a pique, si no les volvieron las tripas en la enfermeria. Otra y otra y el presidente... dormido; pero los piqueros sin ganas de entrar en suerte. Al tomar la última vara... cayó el jinete sobre el toro, pero quedó de pié. El jaco, muerto.

Toca el clarín y los chicos al son del Molinero de Subiza colocaron dos medios y un par bueno, tocando a matar. El Bonarillo, despues de una brega dió una media en hueso que animó al toro a cambiar de sitio, encariñándose con sus víctimas. Toda la cuadrilla acompaña al toro en sus paseos por la plaza; todos menos el espada, que se acerca por fin para repetir su suerte... desgraciada

¡Pobre Bonarillo! Me da mucha lástima; Pero es fatigoso Verle con la espada.

Que en efecto se la atravesó de parte a parte continuando el trabajo y el aburrimento. Despues de un rato... vuelta a las andadas, y otro estoque atravesado. Despues de una media estocada se acostó el bicho con gran contentamiento mio. El puntillero hizo pendant a su maestro con seis ú ocho golpes... afortunados.

Hecha la limpieza, salió el 6.º desmontando a los dos picadores, rompiendo el arma al primero por falta de preparacion, como siempre. Buscó en seguida los otros dos y tomó varas repetidas sin perder coraje. Guerrita lució los intermedios y el Bonarillo, por no ser menos, tambien. Comienza a llover pan sobre los picadores: pan y ensalada para refrescar la tarde. Caballos muertos tres. Varas, seis. Al sonar los clarines, suenan tambien los pitos. Le colocaron los chicos del Guerra tres pares muy buenos, uno de ellos de gala. ¡Vaya un trasteo el de Rafael! Qué pases de cabeza y en redondo y con un valor que metia miedo al mismo toro! Bronca de orden de los alguaciles en el tendido de sol, mientras el Guerra sigue pasando su toro con el lucimiento de siempre, marcando una media en su sitio.

Despues de sacarla su gente, y ya algo descompuesto el toro, se lo arregló para darle otra muy buena. El puntillero al primer golpe. Palmas a los dos.

Luego que las mulillas echaron la rúbrica sobre el ruedo, entró en plaza el 6.º-7.º de la propina municipal.

Saltó las vallas sin que se le arrimaran los piqueros. Tomó bien las varas desmontando a los picadores, uno de los cuales fué a la enfermeria con una cononcion. Guerrita muy bien a los quites, y el Bonarillo se puso de rodillas. Vuelve Guerrita a monear como saben los de su escuela, y el toro a tomar más varas, tumbando dos caballos y un jinete en descubierto, salvándole Rafael. Picas y más picas. Hasta cuando?...

Hecha la señal con disgusto del público aficionado a esa suerte, le ponen los del Reverte tres pares en su sitio y cogiendo los trastos el sustituto, pasa al toro con más confianza que en los anteriores; pero da la primera en hueso y otra segunda idem.

Continúa la brega y da otra media, echándose el toro, y rematándolo el puntillero a la primera.

El sombrero ha resultado mejor que el de marras.

Concluida la faena, Corro a la imprenta que, La gente baila en la plaza Pero yo no puedo mas.

Apreciacion

La corrida muy superior a la de ayer. El ganado muy igual y todo él con voluntad y poder, no desmintiendo su abolengo.

LA CATALANA SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS PRIMERA FILIA SIBASTIAN GASTHARRINA REPRESENTANTE SOBRE LA VIDA A PRIMERA FILIA LA PREVISION

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contiene opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR
ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN
 CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR
ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN
 Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN
 El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA.—D. Abundio Irisarri, Zapatería 36.—Dr. Valencia, Bolserías 15.—Dr. Mercader, Curia 2.—D. Felipe Irujo, S. Nicolás 18.—D. Joaquín Aguinaga, Zapatería 18.—D. M. Martínez, Chaptela, 15.—Autor **Dr. KLEIN, Escudillers 82, Barcelona.**

Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas por el V. P. Alonso Rodríguez, de la Compañía de Jesús. Nueva edición ajustada á la que en 1815 salió en Sevilla revisada de nuevo por el mismo autor. Seis tomos en 8.º, encuadernados en tafete, 9 pesetas. Encuadernados en cuero volúmenes, 8, 26 pesetas.

LA CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Esta gran Compañía que tiene asegurados 102 edificios á la Excm. Diputación de Navarra, además participación en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expositos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social íntegro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantáneo de los siniestros se dedica tan solo y exclusivamente el seguro contra incendios, á cuyo ramo destina por consecuencia, todos sus fondos.

La prosperidad de LA CATALANA es muy ventajosamente conocida por el reparto anual de dividendos activos de consideración que hace á los accionistas. Sus oficinas centrales están en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5, principal y la comision principal de Navarra en Pamplona, Plaza del Castillo núm. 36, 3.º donde se admiten seguros á prima fija.

El Comisionado principal, Sebastian Gastearena.

VISITAS AL SANTÍSIMO, Á LA VÍRGEN Y A SAN JOSÉ

Hay varias clases que se venden á 4, 5, 6 y 10 reales, y en letra gorda á 6, 8, 10, 12 y 25 reales.
 Los pedidos á la Administración de este periódico.

LIBROS PARA ESCUELAS

En esta casa se han puesto á la venta, á precios muy arreglados, algunas de las obras que más aceptación han tenido por parte del Magisterio español y americano.

Todos estos libros, editados por la acreditada casa Hijos de Santiago Rodríguez, de Burgos, han merecido por sus excepcionales condiciones pedagógicas, morales y materiales, ser aprobados por R. O. y recomendados por la Autoridad eclesiástica.

Hé aquí los precios de algunos de ellos:

	Patas.		Patas.
Silabario San Antonio, en cartulina.	0,60 docena	Martinez de la Rosa, id.	9 docena
Catecismo por Astete, en id.	0,60 »	Urbanidades por A. S., id.	3 »
Tablas de sumar, restar, etc., en rústica.	0,50 »	Lecturas morales, id.	10 »
Libro segundo, encuadernado.	4 »	Festividades de la Iglesia, id.	10 »
Método nuevo por Besson, id.	5 »	Geometría, Paluzie, id.	9 »
El primer libro por id., id.	5 »	Carteles Flores, en papel.	2,50 colección
Fleuri, Catecismo histórico, id.	3,60 »	Id. id. encartonados.	9 »
Amigo de los niños, id.	3,60 »	Colecciones muestras.	2,25 una
Fabulas de Iriarte, id.	4,50 »	Papel pautado.	4,50 resma
Id. de Samaniego, id.	4,50 »	Papel blanco, 3.º.	6 »
Juanito, id.	9 »	Cajas plumas, Eguren.	1 caja
Hist.ª sagrada de Loriguet, id.	6 »	Paquete yeso.	0,75 paquete
Noiones Aritmética, Fernandez, id.	10 »	Cajas de yeso.	2 caja
Compendio, id., id., id.	6,50 »	Paquetes tinta.	0,75 paquete
Libro de los deberes, Caballero, id.	11,50 »	Tablero contador.	11 uno
Geografía, Sanchez Morate, id.	7 »	Tela para encerados una cara.	3,50 vara
Eptome, Academia, id.	10 »	Encerado cuadrado una vara.	6 uno
Gramática de Herranz, id.	10,50 »	Coleccion grandes tablas.	2 una
Páginas de la infancia.	10 50 »	Cuentos morales para los niños	0,10 uno
Historia de España, Ibo Alfarro, id.	9,50 »	Obligaciones del hombre, encuadernadas.	3 docena
Geografía pequeña, Paluzie, id.	9 »	Cajas de 12 pizarrines.	0,25 una
Guía del artesano, id.	11 »	Tinteros de plomo sin tapa.	3,50 docena
Viaje infantil, id.	9 »	Id. id. con id.	5 »
El Previsor, id.	11 »	Libros de asistencia de 50 hojas	2,25 uno
		Id. id. 100 id.	3,50 »
		Id. de matrícula de 50 id.	2,25 »
		Id. id. 100 id.	3,50 »

CARBONCILLO, PIZARRAS Y PIZARRINES.

Depósito en Pamplona: Imprenta y Librería, Estafeta 31

OBRAS DE SEBASTIAN KNEIPP

PARROCO DE WORISHOFEN

MI TESTAMENTO para sanos y enfermos, por Mons. Sebastian Kneipp, version española por el Dr. D. Joaquin Collet.

Un tomo en 8.º, ilustrado con el retrato del autor, 28 láminas en fototipia, fuera del texto, representando todas las aplicaciones del método hidroterápico, tomadas del natural por medio de la fotografía, y 23 grandes viñetas á dos colores dentro del texto, enseñando prácticamente la manera de ejecutar las afusiones y riegos.

Se vende á seis pesetas encuadernado en tela inglesa con planchas en oro y relieves.

Tratamiento natural de las enfermedades agudas y crónicas por el sistema Kneipp, clasificadas metódica y científicamente, por don N. Neuens. Version española de Gustavo Gili y Roig. Un tomo en 8.º de unas 400 páginas. En rústica 4 pesetas, en tela 5.

El Consejero de las familias. Guia de sanos y enfermos, por Monseñor Sebastian Kneipp, version castellana del Doctor D. Joaquin Collet y Gurgui.
 En 8.º, en tela 3'50 pesetas.

Atlas de las plantas usadas en el sistema hidroterápico Kneipp, version española de D. Francisco G. Ayuso.—Edición I, que consta de 20 láminas en fototipia, con su correspondiente texto. En tela, pesetas 7,50.—Edición II en cromofototipia. Consta de 41 láminas más el texto. En riquísima encuadernación en tela, pesetas 14.

El Cuidado de los Niños. Avisos y consejo para sanos y enfermos, ó reglas para vivir conforme á la sana razon y curar las enfermedades segun los preceptos de la naturaleza. Version española de D. Francisco G. Ayuso. Un tomo en 8.º en tela, pesetas 3,50.

Método de hidroterapia ó mi cura por el agua. Version española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Cómo habeis de vivir. Avisos y consejos para sanos y enfermos ó reglas para vivir conforme á la sana razon y curar las enfermedades segun los preceptos de la naturaleza. Version española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Manual práctico y razonado del sistema hidroterápico de Kneipp, per N. Neuens, Párroco de Bivange. Version española de D. Gustavo Gili y Roig. Precio, 8 pesetas.
 Se venden en la Administración de este diario

PLIEGOS DE ESTAMPAS

que contienen de 50 á 200 y más cromos cada uno. Se venden á una peseta en la Administración de este periódico.

ANO CRISTIANO Ó EJERCICIOS DEVOTOS PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO
 Escrito en francés por el P. Juan Croiset de la Compañía de Jesús, y traducido al castellano por el P. José Francisco de Isla de la misma Compañía. Adicionado con las vidas de los Santos y festividades que celebra la Iglesia de España. Última y completa edición, esmeradamente corregida y nuevamente adicionada con el Martirologio romano integro, los Santos recién aprobados, y un índice alfabético de los nombres de todos los Santos que pueden imponerse á los bautizados.
 Esta obra contiene en los doce tomos primeros las vidas de los Santos de que reza la Iglesia; y en los demás se encuentran explicadas las dominicas del año y dias de Cuaresma. Es obra muy instructiva y piadosa. San Francisco de Sales decía, que vemos de la muestra puesta en nota á la cantada, es la que va del Evangelio á la vida de los Santos; pues que en la vida de los Santos se ve el Evangelio práctico.
 Consta la obra de diez y seis tomos en 8.º mayor y se vende en la Administración de este periódico á 40 pesetas encuadernada en tafete.

OBRAS DE LA LIBRERÍA RELIGIOSA DE BARCELONA

Siempre hay existencia, á los mismos precios de venta que señala el catálogo de dicha casa, de las siguientes:

	Pesetas
Estudios filosóficos sobre el cristianismo 3 tom.	9
Fabiola: por el Cardenal Wiseman, en tela	2,25
Las horas serias de un joven	1,25
Llave de oro ó serie de reflexiones que para abrir el corazon cerrado de los pecadores ofrece a los confesores nuevos el P. Claret	1,75
Manual de piedad, en relieve	1,50
La devoción al S. C. de Jesús, por Croiset, 2 t.	3
Introducción á la vida devota, por S. F.º Sales	1,50
Guia de pecadores, por el P. Granada, 2 tomos	3
Combate espiritual, por el P. Escupoli, 2 tom.	3
Entretenimientos espirituales de San Francisco.	2,50
Historia universal de la Iglesia (Alzog) 4 tom.	11
Id. eclesiástica de España (Lafuente) 4 tom.	11
Colección de pláticas dominicales (Claret) 7 tom.	15,75
Ejercicios de San Ignacio de Loyola (Claret).	1,75
Id. id. id. (Ibarguengoitia) 2 t.	3
Curso de ejercicios espirituales por el P. Gual	1,75
Diferencia entre lo temporal y lo eterno	2,50
Manual de meditaciones, por el P. Villacastin	1,15
El Directorio ascético (Scaramelli) compendiado	2,50
El espíritu de San Francisco de Sales	2,50
Quadrupani, documentos para tranquilidad de las almas timoratas	1
Camino recto y seguro para llegar al cielo.	1,25
El mismo, aumentado con la Semana Santa	1,50
Las Glorias de Maria, por S. A. M.ª de Ligorio	2,25
Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas, 3 t.	8,25
De la imitación de Cristo (Kempis) relieve	1,50
Visitas al Smo. Sacramento, á Maria Santísima y á San José, para todos los dias	1
Meditaciones para señoras, en relieve.	1,50
Un mes consagrado á Maria.	1,15
Tratado de la tribulación por el P. Rivadeneira.	1,50
Tratadito sobre las pequeñas virtudes.	0,30